

## DISCURSO

**SR. ELIAS ANTONIO SACA**

**PRESIDENTE DE LA REPUBLICA**

**PRIMER CONGRESO INTERNACIONAL MUJER Y LIDERAZGO**

**09 DE FEBRERO DE 2005.**

NO HAY DUDA QUE LA SABIDURIA DE MARIO, AL HABLAR DE ESOS AÑOS TRISTES, AÑOS DIFICILES DEL PAIS, MUCHAS VECES EN ESTE DIA A DIA DEL TRABAJO DE LOS SALVADOREÑOS, SE NOS OLVIDA QUIENES ESCRIBEN LA VERDADERA HISTORIA.

HACE POCO GLORITA SALGUERO ME PLATICABA DE UN TEMA EN EL DESPACHO PRESIDENCIAL, LA COMISIONADA PARA LA GOBERNABILIDAD, ME DECIA MIRE PRESIDENTE, QUIERO HABLARLE SOBRE UN TEMA DE LA MUJER.

Y YO SOY ALERGICO AL TEMA DE LAS CUOTAS, DEBO RECONOCERLO, YO NO CREO EN ESO DE LAS CUOTAS, PERO GLORITA ME DIJO TENEMOS QUE HABLAR DE ESTE TEMA; Y LE DIJE, MIRE YO NO CREO EN LAS CUOTAS, PARA QUE LAS MUJERES AVANCEN EN EL PAIS, SI LAS MUJERES ESTAN AVANZANDO SOLAS. BASTANTE

EN ESTE GOBIERNO, LA VICEPRESIDENTA ES MUJER, EN ESTE GOBIERNO LA SEGUNDA DESIGNADA ES MUJER, LA COMISIONADA PARA LA GOBERNABILIDAD ES MUJER, Y ASI COMENZAMOS A REVISAR, TENEMOS VARIAS MINISTRAS.

POCOS PAISES EN LATINOAMERICA PUEDEN MOSTRAR LAS CREDENCIALES QUE EL SALVADOR TIENE EN MATERIA DE PARTICIPACION DE LA MUJER EN EL DESARROLLO DE NUESTRA SOCIEDAD. HISTORICAMENTE EL SALVADOR HA SIDO UN PAIS DONDE LAS MUJERES HAN SOBRESALIDO Y HAN CONTRIBUIDO A NUESTRO PROGRESO, NO HA SIDO FACIL.

COMO POCOS PAISES EN LA REGION, PODEMOS ENORGULLECERNOS DE TENER UNA MUJER COMO VICEPRESIDENTA CONSTITUCIONAL, ELECTA LIBREMENTE POR LOS CIUDADANOS. ADEMAS CONTAMOS CON VALIOSAS MUJERES EN POCISIONES CLAVES EN EL SECTOR EMPRESARIAL, EN EL GOBIERNO, EN EL CAMPO DE LA EDUCACION, Y EN LAS AREAS DEL DEPORTE, LA CULTURA, LA POLITICA Y EN DISTINTOS AMBITOS PROFESIONALES.

ES PARA MÍ, UN HONOR COMPARTIR CON USTEDES LA INAUGURACIÓN DE ESTE CONGRESO QUE ABRE UN ESPACIO PARA REFLEXIONAR SOBRE EL TEMA DE LA PARTICIPACIÓN Y EL LIDERAZGO DE LAS MUJERES. A MI JUICIO ESTE TEMA CONSTITUYE UNO DE LOS MÁS IMPORTANTES EN LA AGENDA PÚBLICA ACTUAL.



¿CUAL ES EL ROL DE LA MUJER EN LAS SOCIEDADES MODERNAS? ¿COMO ARMONIZA LA MUJER SUS PAPELES DE MADRE, ADMINISTRADORA DE HOGAR, Y PROFESIONAL COMPETITIVA? ¿COMO ENCONTRAR EL EQUILIBRIO ENTRE FAMILIA Y TRABAJO? CELEBRO VERDADERAMENTE QUE ESTEN AQUÍ REUNIDAS PARA TENER ESTA DISCUSION PROPOSITIVA, PRODUCTIVA, ESTIMULANTE Y ENRIQUECEDORA.

ES INTERESANTE DARSE CUENTA QUE, MIENTRAS EN DIVERSOS PAÍSES DEL MUNDO LA INEQUIDAD Y LA EXCLUSIÓN LIMITAN EL EJERCICIO PLENO DE LOS DERECHOS A GRANDES SECTORES DE LA POBLACIÓN, ESPECIALMENTE A LAS MUJERES Y A LAS PERSONAS EN SITUACIÓN DE POBREZA, EN NUESTRO PAÍS NOS ESFORZAMOS PORQUE LA PARTICIPACIÓN POLÍTICA, PROFESIONAL Y EMPRESARIAL CREZCA EN TODOS LOS ÁMBITOS.

NUESTRO GOBIERNO ESTA COMPROMETIDO CON LA APERTURA DE ESPACIOS Y OPORTUNIDADES PARA LA MUJER, Y PODEMOS DECIR QUE PREDICAMOS CON EL EJEMPLO.

ADEMAS DE TENER LA PRIMERA MUJER VICEPRESIDENTA DE LA REPUBLICA, TENEMOS ADEMAS UNA DESIGNADA A LA PRESIDENCIA, Y EN LAS FILAS DE NUESTRO GABINETE CONTAMOS CON TRES EXITOSAS MUJERES PROFESIONALES COMO COMISIONADAS PRESIDENCIALES Y UNA COMO COORDINADORA DEL GABINETE SOCIAL.

ADEMAS TENEMOS DOS MINISTRAS, UNA DE ELLAS AL FRENTE DE LA CARTERA DE EDUCACIÓN Y LA OTRA DIRIGIENDO EL MINISTERIO DE ECONOMÍA; ASI COMO A VARIAS VALIOSAS MUJERES EJERCIENDO CARGOS AL FRENTE DE CINCO VICEMINISTERIOS, DIRECCIONES, ENTIDADES SEMI AUTONOMAS Y DISTINTAS DEPENDENCIAS GUBERNAMENTALES. NUESTRO BANCO CENTRAL DE RESERVA, POR EJEMPLO, ESTA DIRIGIDO POR DOS MUJERES PROFESIONALES CON MUCHA CAPACIDAD.

NO NOS DEBE EXTRAÑAR ENTONCES QUE LAS MUJERES ESTEN ORGANIZADAS EN UNA ASOCIACIÓN DE EMPRESARIAS. USTEDES COMO GREMIAL, SON UN CLARO EJEMPLO DEL AVANCE QUE LA MUJER HA LOGRADOS EN SUS RESPECTIVAS ÁREAS. LA CÁMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE EL SALVADOR, QUE ORGANIZA ESTE EVENTO, TAMBIEN ES DIRIGIDA POR LA EMPRESARIA ELENA MARIA DE ALFARO, QUIEN ADEMÁS ES VICEPRESIDENTA DE LA ASOCIACION NACIONAL DE LA EMPRESA PRIVADA.

AMIGOS Y AMIGAS: LOS ORÍGENES DE LA MUJER EMPRESARIA SON TAN ANTIGUOS COMO EL MUNDO MISMO; DESDE ENTONCES ESTÁN ÍNTIMAMENTE LIGADOS A SU ABNEGADA Y NADA FACIL, LABOR Y ROL ADMINISTRADOR DEL HOGAR.

LA REVOLUCIÓN INDUSTRIAL SIGNIFICÓ EL INGRESO DE LA MUJER A LAS FUERZAS LABORALES, UN INGRESO QUE HA AUMENTADO DE MANERA VERTIGINOSA.



PERSONALMENTE ADMIRO COMO LA MUJER LOGRA UNA ADAPTACIÓN A LA MULTIPLICIDAD DE SUS ROLES COMO MADRE, COMO AMA DE CASA, ESPOSA Y EMPRESARIA. QUIERO HACER ESPECIAL ÉNFASIS EN ESTE PUNTO PORQUE ESTOY CONVENCIDO QUE NO ES FÁCIL LOGRAR EL EQUILIBRIO INTEGRAL QUE LOGRA LA MUJER, SIN PERJUDICAR NINGUNO DE ESTOS ROLES FUNDAMENTALES.

ESTOY CONVENCIDO QUE LAS MUJERES SE HAN OCUPADO, ENTRE OTRAS, DE RENOVAR EL RESPETO A LOS VALORES DE LAS OCUPACIONES TRADICIONALES, DE AHÍ QUE SE HAN CONVERTIDO EN MAESTRAS DE PRINCIPIOS QUE DE ALGUNA MANERA REDUNDAN EN EL ÉXITO DE LAS EMPRESAS. LAS MUJERES HAN IMPLANTADO Y ENSEÑADO UN ESPECIAL ESTILO DE LIDERAZGO FEMENINO.

NOS AGRADA DE SOBREMNERA DARNOS CUENTA QUE LAS MUJERES DE HOY EN DÍA ESTÁN HACIENDO COSAS QUE NUESTRAS MADRES Y NUESTRAS ABUELAS NO PODÍAN NI SIQUIERA IMAGINAR. LAS MUJERES SE ESTÁN PROMOVRIENDO PARA PUESTOS POLÍTICOS, ESTÁN HACIENDO SUS PROPIOS NEGOCIOS EN CANTIDADES IMPRESIONANTES Y A LA VEZ ESTÁN SACANDO ADELANTE A SUS FAMILIAS.

EN LATINOAMERICA LA PARTICIPACIÓN FEMENINA EN LOS ALTOS NIVELES EMPRESARIALES ES CADA VEZ MAS VISIBLE, MAS RELEVANTE Y MAS IMPACTANTE AL DESARROLLO DE NUESTROS PAISES. EN HORA BUENA, PUES, QUE EN ESTE CONGRESO SE TOMA MAYOR CONCIENCIA, SE DISCUTA SOBRE NUEVAS AVENIDAS DE LIDERAZGO Y SE ENVIE UN MENSAJE DE ORGULLO FEMENINO A LA SOCIEDAD.

AMIGOS Y AMIGAS: DESDE EL GOBIERNO Y DESDE TODOS LOS ÁMBITOS DEBEMOS FOMENTAR LA EXCELENCIA DEL DESEMPEÑO DE LAS MUJERES EN EL CAMPO EMPRESARIAL, PROFESIONAL Y FAMILIAR. CELEBRAMOS LA PROYECCION DE LA MUJER COMO REFERENTE DE COMPROMISO CON PRINCIPIOS Y VALORES ÉTICOS, CON RESPONSABILIDAD SOCIAL Y CON EL MANTENIMIENTO DE UN MARCO DE LIBERTADES.

DESEO APROVECHAR ESTA TRIBUNA PARA ANUNCIAR QUE EN POCOS DÍAS PONDREMOS EN MARCHA NUESTRO PROGRAMA “OPORTUNIDADES” UNO DE CUYOS EJES PRINCIPALES APOYARA A LA MADRE, A LA MAMA QUE ES MAMA Y PAPA A LA VEZ.

LO QUE PRETENDEMOS DESDE EL GOBIERNO ES IMPULSAR PROGRAMAS QUE RESPALDEN LAS INICIATIVAS QUE FAVOREZCAN A LAS MUJERES EN TODOS LOS NIVELES: A LAS MADRES TRABAJADORAS, A LAS PROFESIONALES, A LAS JÓVENES Y A LAS EMPRESARIAS.

CON ESTE OBJETIVO EN MENTE Y REINTERANDO A USTEDES MI DESEO DE ESTAR CERCA DE LA GENTE, DECLARO INAUGURADO ESTE PRIMER CONGRESO



INTERNACIONAL DE MUJER Y LIDERAZGO, LES DESEO UNA JORNADA EXITOSA Y LES AGRADEZCO MUCHO EL HABERME INVITADO A COMPARTIR CON USTEDS ESTE ESPACIO EN DONDE SE REUNE EL LIDERAZGO FEMENINO NACIONAL.

Y ESTOY ABSOLUTAMENTE CLARO, DE QUE TODO ESTE TRABAJO, Y COMO LO PUSE DE MODA EN LA CAMPAÑA Y A ALGUNOS LES DARA UN POCO DE RISA, QUE DIJE LAS MUJERES YA NO ESTARAN SOLAS. ASI ES QUE VAMOS A CUMPLIR EN EL MEJOR SENTIDO DE LA PALABRA.

ESTIMADAS AMIGAS Y ESTIMADOS AMIGOS, EL PROXIMO FIN DE SEMANA, VIAJO A LOS ANGELES A DARLE IMPULSO A LA CAMPAÑA DE TPS PARA LOS SALVADOREÑOS, Y EN ESA AGITADA AGENDA TENDRE LA OCASIÓN DE COMPARTIR CON LA EX CANCELLER MARIA EUGENIA BRIZUELA DE AVILA, UN PREMIO QUE NOS ENTREGARAN EN LOS ANGELES, OTRA MUJER MAS.

YO LES INVITO A QUE REVISEN, DIEZ O QUINCE AÑOS ATRÁS Y QUE VEAN LAS POSICIONES QUE HOY OCUPAN LAS MUJERES.

Y QUIERO COMENTARLES ALGO IMPORTANTE, EN MI PARTIDO, EL SECTOR MAS IMPORTANTE ES EL DE LAS MUJERES, EL FUNDADOR DE NUESTRO PARTIDO DECIA: CON ESE SECTOR NO PODEMOS METERNOS, HAY QUE RESPETARLO.

Y YO REPITO LO MISMO, LAS MUJERES SON UN SECTOR VALIENTE, EN LOS MOMENTOS DUROS DEL PAIS SALIERON A LA CALLE A SONAR LAS CACEROLAS, CUANDO LA LIBERTAD NOS ERA ROBADA.

EL DIA 21 DE MARZO, CUANDO SALIA DE UN CANAL DE TELEVISION, EL DIA DE LA ELECCION PRESIDENCIAL Y PASABAMOS FRENTE A LA FERIA, LE DIJE A MI ESPOSA ANA LIGIA, MIRA ESA COLA DE GENTE, ESA COLA DE GENTE ESTA DEFENDIENDO LA LIBERTAD Y LA MAYORIA ERAN MUJERES.

YO NO TENGO DUDA, QUE LA MAYORIA DE MUJERES EN ESTE PAIS, ME HIZO SU PRESIDENTE, Y YO LES VOY A CUMPLIR, NO SOLO CON ESO DE QUE LAS MUJERES YA NO ESTARAN SOLAS, LES VOY A CUMPLIR EN EL TRABAJO.

MUCHISIMAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS.

